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Asistentes: 
 
P.D.I.: 
Dra. Acín Tresaco, Cristina 
Dr. Álvarez Lanzarote, Ignacio 
Dra. Calvo Royo, Ana Cristina 

(1) Dra. Campo Arribas, Mª Mar (suplente) 
Dra. Conchello Moreno, Mª Pilar 
Dr. De Blas Giral, Ignacio 
Dra. Falceto Recio, Mª Victoria 
Dra. Ferreira González, Chelo 
Dr. Gascón Pérez, F. Manuel 

(2) Dra. Grasa López, Laura(suplente) 
Dra. Herrera Sánchez, Marta 
Dra. Laborda García, Alicia 
Dra. Lorán Ayala, Susana 
Dra. Loste Montoya, Araceli 
Dr. Mainar Jaime, Raúl C. 
Dra. Martín Burriel, Inmaculada 
Dr. Mesonero Gutiérrez, J. Emilio 
Dr. Miana Mena F. Javier 

(3) Dr. Miranda de la Lama, Genaro (suplente) 
(4) Dra. Mitjana Nerín, Olga (suplente9 

Dr. Monteagudo Ibáñez, Luis V. 
Dr. Moreno Burgos, Bernardino 
Dra. Muñoz Gonzalvo, Mª Jesús 
Dra. Osta Pinzolas, Mª Rosario 
Dr. Olleta Castañer, José Luis 
Dr. Pagán Tomás, Rafael 

(5) Dr. Plaza Carrión, M. Ángel (suplente) 
Dr. Quílez Cinca, Joaquín 
Dr. Resano Ezcaray, Martín 
Dra. Rodellar Penella, Clementina 
Dr. Romero Lasheras, Antonio 
Dra. Rota García, Carmina 
Dr. Vázquez Bringas, Francisco J. 
Dra. Whyte Orozco, Ana 
 
(1) Suplente del profesor García Gonzalo 
(2) Suplente de la profesora Bayarri Fernández 
(3) Suplente del profesor Ruiz Zarzuela 
(4) Suplente del profesor Beltrán Gracia 
(5) Suplente de la profesora Arruebo Loshuertos 
 
Estudiantes: 
Sra. Aguirrezabala Yubero, Marta 
Sr. Ashlea Alava, Luis 
Sra. Gallego Carot, Elena 
Sra. López Sánchez, Africa 
Sr. Quílez Lozano, Pablo 
Sr. Ruiz Requejo, Adrián 
Sra. Sanz Sancho, Paula 
 
P.A.S.: 
Sr. García Barahona, Fernando 
 
Administrador: 
Sr. Munárriz Bermudo, Eduardo 
 
Invitados: 
Dr. Cebrián Aure, Guillermo 
Dra. Martínez Sañudo, Mª José 
Dra. Sánchez Paniagua, Lourdes 
Dra. Sánchez Gimeno, Ana Cristina 

 

La presente sesión se inicia a las 
11:30 horas en el salón de actos de la 
Facultad de Veterinaria bajo la presidencia 
del Decano, D. Manuel Gascón Pérez, y 
actuando como secretaria de actas, la 
Profesora Secretaria, Dª. Inmaculada Martín 
Burriel con el siguiente orden del día: 

 
1. Aprobación, si procede, de las actas de las 

sesiones anteriores de 11 de noviembre 
(ordinaria) y 20 de diciembre (extraordinaria) 
de 2021 

2. Acuerdos de la Comisión de Garantía de la 
Calidad correspondientes a las titulaciones de 
Grado y Máster:  

Anexo. 2.1_Grado en C.T.A. 
Anexo. 2.2_Grado en Veterinaria 
Anexo. 2.3_Titulación Máster 

3. Memoria de Actividades de la Planta Piloto de 
CTA. Curso académico 2020-2021 (Anexo 3) 

4. Memoria del Hospital Veterinario de la UZ. 
Curso académico 2019/2020 y año 2020 
(Anexo 4) 

5. Informe de Gestión 2021, Informe Económico 
2019 y Plan de Actuación 2022 (Anexos 5 y 6) 

6. Informe del Decano 

7. Ruegos y Preguntas 
 

El Decano da la bienvenida a los 
asistentes, y recuerda que el Anexo 1 que 
recoge las novedades en la plantilla de PDI 
y de PAS, jubilaciones, felicitaciones y 
condolencias.  

Prosigue la Profesora Secretaria 
dando lectura de los nombres de quienes 
han excusado su asistencia: 
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Por el sector del PDI, los profesores: Arruebo Loshuertos (suplente, Plaza Carrión), Bayarri Fernández 
(suplente Grasa López), Beltrán Gracia (suplente Mitjana Nerín), García Gonzalo (suplente Campo Arribas), 
Latorre Górriz, Rodríguez Yoldi y Ruíz Zarzuela. Como invitados excusan Gil Huerta y González Ortí. 

 
Por el sector del PAS: Sr. Morales Andrés 

 
A continuación, se pasa a tratar cada uno de los puntos del Orden del día: 
 

 
1. Aprobación, si procede, de las actas de las sesiones anteriores de 11 de noviembre y 

de 20 de diciembre del año 2021. 
Se aprueban por asentimiento sin modificación alguna. 

 
2. Acuerdos de Comisión de Garantía de la Calidad correspondientes a las titulaciones 

de Grado y Máster  
La junta ratifica los acuerdos de las Comisiones de Garantía de la Calidad sin 

comentarios al respecto: Anexo 2.1 (Grado CTA), Anexo 2.2 (Grado Veterinaria) y Anexo 2.3 
(Máster) 

 
3. Memoria de Actividades de la Planta Piloto de CTA. Curso académico 2020-2021 

(Anexo 3).  
El profesor Guillermo Cebrián, coordinador de la Planta Piloto de CTA, es el 

encargado de presentar este punto a los miembros de Junta de Facultad. Comienza 
describiendo la nueva Comisión de Funcionamiento y agradece la labor realizada por la 
anterior coordinadora. Posteriormente pasa a presentar las actividades docentes, 
investigadoras y de extensión realizadas en la misma durante el curso académico 2020-
2021. El Documento 3 contiene el informe detallado. El profesor finaliza exponiendo el plan 
de actuación previsto para el siguiente curso académico. 

Finalizada la presentación, el Decano agradece al coordinador y al equipo el 
mantenimiento de la calidad de la Planta Piloto y da la palabra a los asistentes para posibles 
preguntas.  

Sin preguntas por parte de la Junta, se pasa a tratar el siguiente punto del orden del 
día. 

 
4. Memoria del Hospital Veterinario de la UZ. Curso académico 2019/2020 y año 2020. 

(Anexo 4)  
La profesora Mª José Martínez Sañudo, directora del Hospital Veterinario de la UZ, 

expone la memoria de actividades del hospital durante el curso académico 2019/2020 y el 
año 2020 completo. La profesora indica que, a partir de la presente memoria, se realizarán 
las mismas por años naturales. La profesora comienza su exposición haciendo mención 
especial a los problemas derivados del cierre de las instalaciones de la Universidad a raíz de 
la pandemia de COVID-19 y el confinamiento derivado de la misma en el año 2020. La falta 
de residentes derivó en el cierre del hospital y agradece el esfuerzo realizado por el equipo 
de Clínica Equina que permaneció en funcionamiento. Posteriormente, explica cómo se llevó 
a cabo la reapertura del hospital y finaliza la exposición explicando la actividad docente, 
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asistencial e investigadora realiza en el Hospital. Estas actividades se encuentran detalladas 
en el Documento 4. 

Finalizada la exposición, el Decano felicita a la Directora y al equipo de dirección del 
hospital y agradece la gestión en este periodo de pandemia señalando que el hospital que 
ha mantenido la máxima presencialidad, comparado con otros centros de la Universidad y 
otras Universidades españolas. 

EL Decano da la palabra a los asistentes. Sin preguntas ni comentarios sobre este 
punto del orden del día se pasa a tratar el siguiente. 

5. Informe de Gestión 2021, Informe económico 2020 y Plan de Actuación 2022. (Anexos 
5 y 6) 

El Decano comienza su exposición indicando que el Informe de Gestión (Anexo 5) ha 
estado a disposición de los miembros de Junta. Señala que considera que es un buen 
informe, con datos muy útiles para los asistentes. Pregunta a los miembros de Junta de 
Facultad si alguien tiene preguntas sobre el informe de gestión y pasa a exponer el plan de 
actuación presentado por el equipo respecto a los Estudios de Grado y Postgrado del 
Centro, Relaciones Internacionales, Actividades de Estudiantes, Innovación Docente y 
Cultura Digital e Igualdad y Atención a la Diversidad. 

Posteriormente da la palabra a los miembros de Junta para realizar las preguntas o 
comentarios que consideren oportunos: 

- El profesor Luis Monteagudo agradece los informes de todos los participantes. A 
continuación, pregunta cuándo se recibirá en los departamentos información respecto las 
actividades docentes que se podrán realizar en el curso 2022-2023 tras la modificación 
del POD, información que ya se ha recibido desde la Facultad de Ciencias.  

- El Vicedecano de Política Académica, José Luis Olleta, responde que la subcomisión de 
ordenación docente ha respondido a los centros en tiempos distintos y hasta el lunes 14 
de marzo no se obtuvo respuesta en la Facultad de Veterinaria. A fecha de realización de 
la Junta, se sigue repasando asignatura por asignatura qué coincide con lo enviado y qué 
no. Los Departamentos recibirán información una vez que se analice el resultado.  

- El profesor Luis Monteagudo comenta que en la semana del 16 de marzo se recibió el 
Plan Urgente de Medidas en Materia de Energía de la Universidad de Zaragoza con 
puntos importantes que pueden afectar nuestra labor como el cierre de centros a partir de 
las 15 h. El profesor se interesa por los planes del equipo Decanal para la realización de 
exámenes y programación del curso 22-23 

- El Decano señala que este tema se encontraba en el informe del Decano. Indica que 
ciertos aspectos del plan van a ser difíciles de cumplir. El Vicedecano de Innovación 
docente y Cultura Digital, Ignacio Álvarez, será el interlocutor energético del centro para 
estos temas. 

- La profesora Ana Whyte toma la palabra y expone que el Rector informó en la mesa de 
PDI sobre el ahorro energético. El gasto se ha disparado en 2 millones de euros y 
comentó que atendería las particularidades de los centros. La profesora solicita al 
Decanato que se vigile y que no se imponga lo que ocurre en otros centros por las 
peculiaridades del nuestro.  

- Por otra parte, la profesora Ana Whyte comenta con respecto al POD que las prácticas 
clínicas aparecen como prácticas de Ciencias de la Salud y subraya que esto puede 
perjudicar a la larga porque la situación de los médicos que imparten prácticas no es la 
misma que la que tienen los profesores de Veterinaria que tienen un solo pagador.  
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- La Vicedecana para la Coordinación del Grado en Veterinaria, Profª Cristina Acín, explica 
que se va a permitir el mismo número de horas que se tienen en este momento, pero con 
la denominación ficticia de “prácticas en de Ciencias de la Salud”. Indica que en el grado 
en Veterinaria la tendencia en el POD ha sido a admitir todas las singularidades, 
adaptando las horas de prácticas a los espacios disponibles o ratio animal/estudiantes.  

- Con respecto a este tema, la profesora Mª José Martínez Sañudo aclara que desde el 
Departamento de Patología Animal se solicitó que figuraran como prácticas especiales. 
La importancia de clasificarlas de una u otra manera es que, en ciencia de la salud, los 
profesores que imparten este tipo de prácticas son acompañados por alumnos en su 
trabajo y se les considera 4 h de prácticas como 1 h de docencia.  

- El Vicedecano de Política Académica explica que desde el vicerrectorado se impuso esta 
denominación y que habrá que vigilar que la imposición no conlleve otros cambios como 
un recorte en horas de docencia. Ratifica que desde el centro se habían clasificado como 
prácticas de tipo 4, pero cuando se envió la documentación, se dijo que las prácticas en 
contacto con animales, incluidos animales en granja, deben ser tipo 5. Las visitas a 
granjas para ver instalaciones sí que se han considerado de tipo 4.  

- El Decano ratifica que, en aspectos que afecten a la calidad de las prácticas, de llegar a 
producirse, desde la dirección del centro se enviaría una queja rápida al consejo de 
dirección. Aclara que el rectorado tiene conocimiento de la especialidad del centro. 

- El Administrador del Centro, Eduardo Munárriz, toma la palabra para ampliar los aspectos 
referentes al plan energético. Se trata de una emergencia económica, se ha calculado la 
desviación prevista en coste de electricidad en 7 millones de euros y en gas de 1,25 
millones de euros, por lo que las medidas son de extrema necesidad. A continuación, 
menciona alguna de estas medidas 

• Medidas estructurales: restricción de calefacción y aire acondicionado. 
• Medidas de concienciación: apagar luces, utilizar luz natural. 
• Medidas de sectorización de instalaciones, instalación de placas solares a medio 

o largo plazo. 

- Lo que afecta de forma más inmediata es comprimir la docencia en los horarios 
establecidos de apertura, si bien pueden tener cierta flexibilidad si el Centro no puede 
resolver toda su actividad docente. Desde el centro se hará un esfuerzo para intentar 
reducir el horario, pero acabar con la actividad docente a las 5 PM no parece posible. 

- El profesor Antonio Romero indica que las taquillas nuevas que se han colocado en el 
Centro son poco sostenibles porque son eléctricas y están encendidas 24 horas. 

- El Vicedecano de Relaciones Internacionales y Estudiantes, Raúl Mainar, responde que 
el problema de las taquillas es la gestión de las mismas y éstas las gestiona una 
empresa. Las taquillas antiguas que se encuentran en la Facultad están deterioradas y 
nadie vigila que se vacíen. El coste que puede llevar las taquillas hay que valorarlo con el 
coste de una persona para gestionarlas. El objetivo que se tenía al instalarlas es dotar al 
Centro con una infraestructura flexible porque éstas se pueden usar por días, horas, 
semanas o cuatrimestres. 

- El Decano aclara que se trataba de buscar una solución a la necesidad de taquillas 
factible y asumible. Comprar taquillas a 300 €/taquilla era inviable. 

- El Administrador aclara que este sistema requiere una reevaluación y el consumo 
energético sería una cuestión a tener en cuenta. Una vez visto el funcionamiento, habrá 
que analizar otros aspectos. 
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- El profesor Francisco Vázquez vuelve con su intervención al Plan de Actuación 
presentado por el Decano y señala que le ha llamado la atención las actuaciones 
vejatorias que, según se ha indicado, ocurren en distintos cursos. Solicita una aclaración 
para que la junta conozca el alcance real de esto. 

- La Vicedecana para la Coordinación del Grado en Veterinaria, Cristina Acín, responde 
que son comentarios realizados por los alumnos que se repiten en el tiempo y en las 
mismas asignaturas. Por este motivo, la comisión de evaluación de calidad ha decidido 
activar el protocolo de atención a la diversidad. La activación del protocolo conlleva un 
procedimiento que, si los estudiantes no lo hacen, lo pondrá en marcha la CEC. Esta 
situación lleva ocurriendo 4 o 5 años y en algún momento hay que pararla. 

- El profesor Francisco Vázquez indica que, para comenzar las obras del TAC en el 
hospital, se necesitan espacios que ahora se utilizan para docencia. El hospital, ya lo 
comentó en su día, y se solicitó al Centro idear otro espacio, barracón o definitivo, para 
hacer la actividad docente.  

- El Decano responde que tanto la UTC como el Vicerrector están advertidos del tema. A lo 
que el profesor Vázquez responde que este tema debería haber formado parte del Plan 
de Actuación del equipo decanal. El Decano aclara que se incluirá una adenda al Plan de 
actuación con todas las actividades del Decano en infraestructuras. 

- El profesor Ignacio de Blas toma la palabra e indica que este año se cumple el 175 
aniversario de las facultades de Veterinaria de Córdoba y Zaragoza y no aparece ninguna 
referencia en el plan de actuación. 

- El Decano señala que el profesor Jesús García ya le recordó este punto. El día del Patrón 
se hará algo sencillo y se intentará montar una exposición fotográfica retrospectiva antes 
de que acabe el año. Este punto no se ha incluido en el plan de actuación por un olvido. 
Aclara que no hay dinero para grandes celebraciones, pero algo se hará. 

- La profesora Araceli Loste pregunta sobre los sistemas de ventilación, es un tema que le 
preocupa y más al leer el plan de medidas energéticas. A pesar de que los científicos 
insisten en la importancia de la ventilación continuada, entiende que la universidad no ha 
invertido en medidores de CO2 para saber cuándo ventilar. En el hospital en cuanto se 
cierra la puerta de la consulta, el CO2 se dispara rápidamente. En el momento en que se 
abren las puertas, rápidamente baja. Considera que necesitamos un espacio saludable y 
el centro podría seguir el ejemplo de la EINA en la que se han instalado medidores de 
CO2 para regular la ventilación. 

- El Vicedecano Ignacio Álvarez explica que el Centro se ha sumado a los planes Next 
Generation con los que se van a poner 4 sensores de CO2 en aulas, biblioteca, aulas de 
estudio y Hospital Veterinario, pero se va a necesitar un tiempo para su instalación. 
Además, se han adquirido dos sensores portátiles, recomendados por la EINA, que 
quedarán a disposición del personal en las conserjerías para llevarlos a clase. El objetivo 
final es mejorar la calidad de aire y, con los sensores de temperatura, optimizar el 
consumo energético. El vicedecano subraya que el tema de consultas es dramático y 
gracias a las mediciones se han detectado fallos de ventilación que se han mejorado.  

- El Administrador aclara que la instrucción sobre medidas para el ahorro energético se 
refiere a los periodos en los que hay climatización. Si no hay climatización las aulas 
pueden continuar con las ventanas abiertas, aunque reconoce que en el hospital la 
apertura de puertas es más complicada.   

- El profesor Rafael Pagán indica que ha echado en falta un poco más de información en 
relación a las actuaciones de modificación de planes de estudios. 
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- La Vicedecana Cristina Acín responde al profesor señalando que ha preparado una 
pequeña presentación en la que se comenta brevemente la estrategia del centro ante la 
modificación de los planes de estudio. Esta presentación se ha adjuntado al acta como 
Anexo 6. La Vicedecana indica que desde el Vicerrectorado se ha creado un grupo de 
trabajo en el que han contado con Veterinaria y por el momento solo ha habido una 
reunión. A continuación, expone algunos de los puntos tratados en dicha reunión.  
Para implantar el real decreto, en primer lugar, hay que llevar a cabo la acreditación 
institucional, si bien la comisión para la elaboración de una nueva memoria de los grados 
debería empezar a trabajar lo antes posible.  
Finalizada la exposición se establece un turno de preguntas: 

- El profesor Antonio Romero pregunta si se contempla ampliar a 360 ECTS la memoria de 
verificación, a lo que el Decano responde que no está claro ese incremento de 60 ECTS 
por desacuerdo con el Ministerio de Sanidad. 

- La profesora Mª José Martínez Sañudo pregunta si la nueva normativa permite 
especializaciones. La Vicedecana responde que habrá una formación básica 
imprescindible y otros créditos otorgarían una especialización, pero distintas a las de los 
planes antiguos. 

- La Vicedecana para la Coordinación del grado en CTA, Susana Lorán, indica que éste es 
el momento para darle la vuelta al grado. Le gustaría crear un grupo de trabajo a partir de 
septiembre para que se analice la memoria. 

- El profesor Martín Resano pide la palabra y señala que le ha preocupado la intervención 
del Administrador respecto al plan de ahorro energético y el hecho de que el Gobierno de 
Aragón se desentienda de este incremento en el gasto. Indica que este plan no va a 
ahorrar 9 millones de euros. El profesor muestra su malestar en cuanto que se han 
vendido acuerdos históricos con la DGA y ésta infrafinanciando la Universidad tras 15 
años de recortes.  

- El Decano indica que el malestar del equipo se ha trasladado al Vicerrectorado y el 
Vicedecano Ignacio Álvarez señala que las medidas planteadas, en el mejor de los casos, 
ahorrarían unos 3 millones de euros. 
 

6. Informe del Decano. 
El Sr. Decano informa sobre los temas que considera más importantes y que se 

detallan a continuación. 
 

1) Plan Urgente de Medidas en Materia de Energía.  
El tema se ha comentado ya a raíz de las intervenciones de diversos profesores. El 
Decano apunta que el equipo tuvo una reunión con el consejo de dirección donde se 
expusieron reivindicaciones del centro y peticiones para el mismo. En esta reunión se 
solicitó, entre otros, el incremento de puntos de recarga de electricidad en aulas para 
estudiantes. Esta demanda fue desestimada haciendo referencia al incremento del 
gasto energético. Aunque la Universidad no ha gastado más electricidad, el 
incremento del precio de la misma ha aumentado mucho el coste económico. 
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2) Felicitación a Irene Pérez Ibarra y al director del IA2 por la obtención de una 
Consolidator Grant (ERC-CoG) con el proyecto ERC “Resilient Rules” cuyo objetivo es 
cuantificar la diversidad institucional (es decir, la variedad de reglas, normas y 
estrategias que las comunidades locales utilizan para compartir los recursos naturales 
como los pastos o el agua) de los sistemas agrarios a nivel mundial y que cuenta con 
una financiación de 2.627.380 euros. Aunque la noticia se hará pública el jueves 17, el 
Decano ha querido felicitar públicamente a la investigadora en Junta de Facultad.  

 
3) Conferencia Decanos-Decanas de Veterinaria de España.  

En la conferencia se ha tratado el tema de recrecimiento del grado, que supondría una 
mejora en el plan mayor que si se mantienen las 300 horas. La estudiante delegada de 
la Facultad de Veterinaria de Zaragoza forma parte de la comisión del comité 
interministerial que está valorando este tema. El Decano indica que, aunque la 
Presidenta de la Conferencia de Decanos ha hecho una justificación de recrecimiento 
de grado perfecta y los diversos sectores apoyan, incluidos los estudiantes, el 
Ministerio de Sanidad no está de acuerdo con este incremento de créditos. 
La próxima reunión de la conferencia de Decanos-Decanas tendrá lugar los días 20 y 
21 de abril en Valencia. 
 

4) Cafetería.  
El Administrador comunica a los miembros de Junta de Facultad que la puesta en 
marcha de la cafetería ha sufrido una serie de catastróficas desdichas. Ha sido 
necesario cambiar aparatos y la última avería ha supuesto que el agua cliente saliera 
con depósito de sedimentos. La misma semana de celebración de la Junta se pondrá 
un termo nuevo.  
 

5) Obras 
El Decano está implicado en distintas obras para solventar deficiencias menores de la 
EAEVE. Una vez que se realicen habrá que tratar el seguimiento de estas obras para 
que el Centro quede perfectamente equipado para una futura visita. 
 
Finalmente, el Decano informa a los miembros de Junta que ha sufrido un accidente 

que le impide la movilidad del brazo, pero no va a tramitar la baja. 
 

 
7. Ruegos y preguntas 

- El representante de los estudiantes, D. Luis Ashlea, pide la palabra para tratar las 
siguientes cuestiones: 

a) Pregunta cómo se va a asegurar el equipo de Dirección de que no haya más 
problemas en la cafetería. 
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• El Decano responde que está en comunicación con el Gerente por los 
distintos problemas que puedan surgir y generalmente hay rapidez de 
respuesta por parte del equipo. 

b) El estudiante, Luis Ashlea ofrece ayuda por parte de los estudiantes para llevar las 
redes sociales del Centro y transmitir mejor a los jóvenes evitando la brecha 
generacional. Considera que las redes sociales son una inversión para el futuro. 

• El Decano indica que no puede haber un Vicedecano dedicado 
exclusivamente a las redes y que se va a buscar un Delegado al Decano y 
una beca similar a la del SAD para una persona de apoyo. El equipo es 
consciente de que necesita soporte en este tema. 

• La Vicedecana Susana Lorán aclara que el incremento en el uso de redes 
sociales puede ser conveniente pero el lenguaje nunca será el mismo al 
utilizado coloquialmente por los estudiantes porque estas cuentas 
representan a una institución.  

c) El profesor Miguel Ángel Plaza ruega que, ante futuros cierres de la cafetería, se 
envíe un correo electrónico a todo el personal de la Facultad para comunicarlo.  

• El Decano responde que las averías surgen de forma imprevista, pero se 
comunicará en cuanto se tenga conocimiento de la misma. 

 
 
Sin más asuntos que tratar, el Decano agradece la asistencia y participación a los 

miembros de Junta y finaliza la sesión a las 13 horas y 36 minutos. 
  

 
 El Decano La Secretaria de Actas  
 F. Manuel Gascón Pérez Inmaculada Martín Burriel 

 
(Firmado electrónicamente y con autenticidad contrastable según el artículo 27.3-c) de la Ley 39/2015) 


